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Präsident 

 
Liebe Genossinnen und Genossen! 
Auch im 2024 konnten wir dank einem Team von motivierten Genos-
sinnen und Genossen für die sozialen Werte kämpfen. Neben den lo-
kalen Themen, dazu erfahrt Ihr mehr im Bericht unserer Fraktionspräsi-
dentin, gab es einige wegweisende Nationale Abstimmungen: 13 AHV 
Rente, BVG Reform, Prämienentlastung und Aufweichung des Mieter-
schutzes um nur einige zu nennen. Mit unseren Verteilaktionen in die 
Briefkäste, der Mobilisierung und der Präsenz in den Sozialen Medien 

konnten wir unseren Beitrag leisten. 
Die Gemeindewahlen 2025 haben uns bereits im vergangenen Jahr beschäftigt. Im Gegen-
satz zu anderen Parteien hatten wir an unserer Parteiversammlung das Privileg ganze 5 
Kandidierende für die Gemeinderatswahlen zu nominieren. Auch die Grobplanungen für den 
Wahlkampf mussten bereits angegangen werden. Wie im letzten Jahr möchte ich Euch einen 
Überblick geben was in unserer Sektion alles gelaufen ist: 
 
Organisierte Veranstaltungen:   6 
Vorstandssitzungen:    8 
Stammtische:     5 
 
15.03.2024: 
HV SP Lyss Busswil 

Nach dem offiziellen Teil des Vorstandes durften wir einen 
kurzen Einblick in die Vereine „Kulturgarten Lyss“ und „Natur- 
und Vogelschutzverein Lyss“ erhalten. Der Abend wurde mit 
einem gemeinsamen Abendessen und gemütlichem Beisam-
mensein abgeschlossen. 

01.05.2024: 
1.Mai-Feier 

Nach der Besammlung auf dem Marktplatz gab es Kafi und 
Gipfeli, anschliessend Umzug zum Bahnhof und gemeinsame 
Teilnahme an den 1.Mai Feierlichkeiten in Biel mit Redner 
Pierre-Yves Maillard. Thema: Löhne und die steigenden Prä-
mien. 

04.06.2024: 
Mitgliederausflug 
„Grossratssession“ 

Die Teilnehmenden konnten einen Einblick in den Ratsbetrieb 
erhalten und wurden persönlich von „unseren“ Abgeordneten 
Margrit Junker Burkhard und Stefan Bütikofer begrüsst. 

29.08.2024: 
Sommerstamm im 
Bangerter Park 

Zahlreiche Mitglieder der Sektion fanden sich ein um in der 
Nach-Bar bei kühlen Getränken und heissen Diskussionen 
den schönen Sommerabend zu geniessen. 

15.09.2024: 
Clean-up Day 

Lyss wurde durch zahlreiche freiwillige Helferinnen von Unrat 
befreit. Es nahmen nebst uns 5 politische Parteien, 4 Vereine 
und 3 Schulklassen an der Aktion teil. 

10.10.2024: 
Start Wahlkampfpla-
nung 

Nachdem sich ein Kernteam bereits im August Ideen gesam-
melt hatte, hat sich ein Wahlteam formiert um die Planung für 
die Gemeindewahlen 2025 anzugehen. 

15.11.2024: 
Parteiversammlung 

Hauptthema war die Nomination der Kandidierenden für den 
Gemeinderat. Auch die Fusion von ESAG und EWA gab er-
neut zu reden. 

12.12.2024: 
SP-Stamm Jahresab-
schluss 

In gemütlicher Runde bei einem feinen Fondue, haben wir das 
Parteijahr abgeschlossen. 

1. Jahresberichte 
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Es ist mir eine grosse Freude mit so vielen einzigartigen und engagierten Leuten zusammen 
für unsere Partei zu streiten und ich bedanke mich bei Allen die unermüdlich ihren Beitrag 
dazu leisten. Ich schätze die geradlinige und faire Art und Weise wie wir alle zusammenar-
beiten sehr.  
Es ist Wahljahr! Für unsere Anliegen ist es absolut zentral, dass die Linke Sichtweise ver-
mehrt in die Lysser Regierung eingebracht wird. Wir alle „müessä a d Seck“ und im Wahl-
kampf unser Bestes geben damit wir im GGR unsere Position halten oder ausbauen können 
und im GR einen zweiten Sitz dazu gewinnen! 
Ich lade Euch alle ein, gemeinsam einen kraftvollen Wahlkampf zu führen. Der Beitrag von 
allen Sektionsmitgliedern, sei er scheinbar auch noch so klein, ist entscheidend! Wir werden 
mit den entsprechenden Aufforderungen im Verlaufe des Jahres auf Euch zukommen. 
 
Für den Vorstand 
Michael Rychen 
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Gemeinderat 
 
Im letzten Jahr stand in meinem Gemeinderatsressort die Kinder- 
und Jugendfachstelle (KJFS) im Fokus. Sie konnte ihr 20-jähriges 
Jubiläum feiern, was mit einem grossen Fest auf dem Mühleplatz 
begangen wurde. Gleichzeitig feierte auch die langjährige Stellenlei-
terin Franziska Hess, notabene ebenfalls eine Genossin, ihr 20-jäh-
riges Jubiläum als Angestellte der Gemeinde Lyss. Sie hat die KJFS 
aufgebaut und nun 20 Jahre geleitet. Eine grosse und erfolgreiche 
Arbeit! Ihr 20. Jahr war gleichzeitig auch das letzte, Franziska Hess 
wurde kurz nach dem Jubiläum pensioniert. Neu besteht eine Co-
Leitung mit Pia Renner (Schulsozialarbeit) und Daniela Hulliger (Of-
fene Kinder- und Jugendarbeit). Ich bin überzeugt, dass wir eine gute Lösung gefunden haben 
und die erfolgreiche Arbeit in der Kinder- und Jugendfachstelle weitergehen kann. 
 
2024 konnte ausserdem ein neuer Jugendraum für 14 – 20-jährige eröffnet und die aufsu-
chende Jugendarbeit eingeführt werden. Beides geht auf überwiesene Vorstösse aus dem 
GGR zurück und liegt in der Verantwortung der Kinder- und Jugendfachstelle. Die Umsetzung 
gestaltete sich wegen der Raumsuche als schwierig, ich bin aber froh, dass wir nun endlich 
eine Lösung gefunden haben. Das Angebot wird bereits rege genutzt, auch das ist sicher ein 
gutes Zeichen. 
 
Ebenfalls gekümmert haben wir uns um die Überarbeitung des Altersleitbildes. Dieses Projekt 
hat uns das ganze Jahr begleitet und steht nun kurz vor dem Abschluss. Die abgeleiteten 
Massnahmen sollen dann in den kommenden Jahren umgesetzt werden. Im kommenden Jahr 
stehen dann die jüngsten Bewohner*innen im Fokus: Wir starten mit der Erarbeitung eines 
Konzeptes für die frühe Förderung. Ein solches existiert bis jetzt in Lyss nicht und ich freue 
mich auf diese Aufgabe. 
 
Der Gemeinderat als Ganzes hat im letzten Jahr 496 Geschäfte beraten. Hauptthemen waren 
die Rettung der Kufa, die Fusion der ESAG mit der EWA und die Sportstätten – Planung. Alle 
diese Themen werden Lyss weiter beschäftigen. Insbesondere die Investitionen in die Sport-
stätten stellen die Gemeinde vor eine grosse Herausforderung. Hier braucht es Antworten und 
eine gute Zusammenarbeit von GR und GGR.  
 
Ich bedanke mich einmal mehr bei der Sektion für die Unterstützung und das Vertrauen. Das 
Amt ist weiterhin sehr spannend und ich lerne täglich neues dazu. Gerne würde ich das auch 
nächstes Jahr weiter machen und bedanke mich deshalb für die erneute Nomination für die 
Gemeindewahlen. Ich hoffe natürlich, dass ich im nächsten Jahr nicht mehr das einzige SP-
Mitglied bin und wir bei den Wahlen einen Sitz dazugewinnen können! 
 
 
Stefan Bütikofer, Gemeinderat 
Lyss, im Januar 2025 
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Fraktion SP 
  

2024 war ein interessantes Politjahr: Wie der amtierende GGR-Prä-
sident, Thomas Hunziker (GLP) in seiner Abschlussrede bemerkte, 
wurden fast alle reglementarisch vorgesehenen parlamentarischen 
Instrumente genutzt: So wurden mehrere dringliche Vorstösse ein-
gereicht und – vermutlich erstmals in der Geschichte des Lysser 
Parlaments – wurde auf Antrag der SP eine Abstimmung mit Na-
mensaufruf durchgeführt. Für die SP war es ein durchzogenes Jahr. 
Auffällig war, dass viele Abstimmungen sehr knapp ausgingen, oft-
mals leider nicht in unserem Sinn. Die Stimmung im Rat war jedoch 
kollegial und sachbezogen. 

Zudem feierte der GGR im Jahr 2024 sein 50-jähriges Bestehen. Aus diesem Grund wurde 
die Bevölkerung im Anschluss an die Mai-Sitzung zu Bratwurst und Bier eingeladen. Zahlrei-
che Bürger*innen sind dieser Einladung gefolgt. Zum eigentlichen Festakt auf dem Bielersee 
waren alle ehemaligen und aktuellen GGR-Mitglieder eingeladen, was zu einem regen Aus-
tausch von Erinnerungen führte. Grussbotschaften wurden unter anderem von Regierungs-
präsidentin Evi Allemann überbracht. 
Im Verlauf des Jahres löste sich die Gruppierung «Grüen hinger de Ohre» auf und deren 
Vertreter in unserer Fraktion, Nik Egloff, wechselte zur SP. Der Zusatz «+ Jungi» im Frakti-
onsnamen entfällt daher. 
 
Im GGR wurden unter anderem folgende Geschäfte beraten (in chronologischer Reihen-
folge): 
 
- Fusion esag AG Lyss und ewa Aarberg zur Evolon AG: Um im hart umkämpften Strom-

markt besser bestehen zu können, wollen die esag AG Lyss und die ewa Aarberg fusio-
nieren. Die Fraktion SP suchte nach Möglichkeiten, wie die öffentliche Hand mehr Einfluss 
auf die neue Gesellschaft nehmen kann. Nach intensiver Auseinandersetzung mit dem 
Geschäft stimmte sie diesem schliesslich zu. 

- Rückbau Bödeli-Blöcke: Die Bödeli-Blöcke sind in sehr schlechtem Zustand. Der GGR ge-
nehmigte daher einen Kredit für deren Abriss. Auf dem Areal sollen später günstige Woh-
nungen gebaut werden. 

- Zusatzfinanzierung KUFA Lyss: Die KUFA Lyss ist in finanzielle Nöte geraten. Der GGR 
sprach daher einen Zusatzkredit von jährlich Fr. 100'000.00 für die nächsten vier Jahre. 

- Kindergarten Birkenweg: Der Kindergarten Birkenweg steht zum Teil auf Gemeindeland, 
zum Teil auf privatem Land im Baurecht. Das Baurecht läuft demnächst aus und der 
Standort Birkenweg wird aufgegeben. Der Gemeinderat wollte die gemeindeeigene Par-
zelle verkaufen, wogegen sich die SP vehement wehrte. Die Abstimmung wurde unter Na-
mensaufruf durchgeführt. Leider wurde das Geschäft trotzdem angenommen und das 
Land verkauft.  

- Sportzentrum Grien - Parkschwimmbad: Die Sport- und Freizeitanlagen von Lyss sollen 
ganzheitlich beurteilt und neu gestaltet / saniert werden. Der GGR hat für die Durchfüh-
rung eines Projektwettbewerbs im Perimeter Sportzentrum Grien – Parkschwimmbad ei-
nen Planungskredit von Fr. 250'000.00 gesprochen. Die SP ist gespannt auf die Ergeb-
nisse und wird sich in die weitere Planung einbringen. 

- Arealentwicklung Schulgasse-Kreuzgasse-Hauptstrasse: Nachdem ein erster Versuch für 
eine Arealentwicklung im Perimeter Schulgasse-Kreuzgasse-Hauptstrasse gescheitert 
war, wurde dem GGR eine neue, durchlässigere Variante mit viel Begegnungsraum vor-
gelegt. Die neue Planung entspricht den Grundsätzen der SP voll und ganz. An diesem 
Geschäft zeigt sich einmal mehr, dass Lyss eine Stadt wird und linke Mentalitäten mehr-
heitsfähig werden. 
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- Postulat SP/Grüne «Zwischennutzung Viehmarktplatz»: Die SP hat sich mit allen Mitteln 
gegen neue Parkplätze auf dem Viehmarktplatz und für eine geeignete Zwischennutzung 
eingesetzt, zuletzt mit einem Postulat. Einziger Erfolg bleibt, dass nur 11 statt 20 Park-
plätze erstellt werden dürfen. Auf eine attraktive Zwischennutzung will der Gemeinderat 
hingegen weiterhin verzichten. 

- Marktplatz 10: Die Liegenschaft Marktplatz 10 (Knechthaus) steht zum Verkauf. Ein An-
trag des Gemeinderats, das Haus als Finanzanlage zu kaufen, wurde in einem ersten An-
lauf zurückgewiesen, da die FDP einen günstigeren Kaufpreis verlangte. Das Geschäft 
wird dem GGR im Jahr 2025 erneut vorgelegt. 

- Provisorium Herrengasse: Da in Lyss als familienfreundliche Stadt überdurchschnittlich 
viele Kinder wohnen, wird der Schulraum knapp. Auf dem Gelände des Herrengasse-
schulhauses wird daher ein neues Provisorium erstellt. Zudem will der Gemeinderat seine 
Schulraumstrategie erneuern. Die SP wartet gespannt auf die Ergebnisse. 

- Postulat SP/Jungi «Bänke Bahnhofareal Busswil»: Mit diesem Postulat forderte die SP, 
dass der Gemeinderat sein Versprechen einlöst, am neu gebauten Bahnhof Busswil mehr 
Bänke aufzustellen. Dem Begehren wurde teilweise entsprochen, indem im Bereich Süd 
neue Bänke erstellt wurde. Im Bereich Nord fehlen die Bänke aber nach wie vor. 
 

2024 reichte die Fraktion SP folgende Vorstösse ein: 
2024/01 Interpellation Eigentümerstrategie Energieeversorgung 

2024/02 Interpellation 
Wie wichtig ist der Gemeinde die Freizeitanlage Sonnhalde? Nut-
zungsvorschriften ZöN nicht umgesetzt 

2024/03 Postulat Spinsmattweg: Umwandlung in Spielstrasse mit Tempo 20 
2024/04 Postulat Bänke Bahnhofareal Busswil 
2024/06 Postulat Mehr Transparenz bei externen Dienstleistungen 
2024/08 Postulat Einführung «Nette Toilette» 

2024/09 Postulat 
Eigentümerstrategie Energieversorgung / Umsetzung Manteler-
lass 

2024/10 Postulat 
Erstellung von zusätzlichen Veloabstellplätzen in der Bahn-
hofstrasse 

2024/11 Postulat Willkommenskultur von Lyss fördern 
 
Wie in meinem letzten Bericht erwähnt, ist Hans Ammeter Ende 2023 aus dem GGR zurück-
getreten. 2024 rutschte Simon Bauder für ihn nach. Zudem hat in diesem Legislaturjahr Nico-
las Vieille aus dem GGR demissioniert. Wir werden seine ruhige Art und seine besonnenen 
Voten vermissen. Seine Nachfolge tritt Fabian Stähli an. Bei der letzten GGR-Sitzung im De-
zember 2024 erzielte die SP einen erfreulichen Erfolg. Unsere Sektionsvizepräsidentin Ori-
ana Pardini wurde einstimmig zur GGR-Präsidentin gewählt. Damit stellt die SP die jüngste 
GGR-Präsidentin seit der Gründung des Parlaments dar. Wir gratulieren Oriana herzlich. 
 
 
Ich danke allen Fraktionsmitgliedern für die gute Vorbereitung der Sitzungen, für ihr kriti-
sches Mitdenken und ihr Engagement für ein soziales, ökologisches und lebendiges Lyss! 
 
Katrin Meister 
Fraktionspräsidentin 
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Protokoll der Hauptversammlung SP Lyss- Busswil 
 
 
Datum, Zeit Freitag, 15. März 2024, 19:00h 
Ort Sieberhuus (Herrengasse 4, 3250 Lyss) 
Teilnehmende gemäss separater Liste im Anhang zum Protokoll 
 
 
Traktanden 
 

1. Begrüssung 
a. Wahl der Stimmenzählenden 
b. Genehmigung Protokoll HV 2023 

2. Jahresberichte 
a. Des Präsidiums 
b. Der Fraktion 
c. Des Gemeinderats 

3. Finanzen 
a. Rechnung 2023, Revisorenbericht 
b. Budget 2024 

4. Ehrungen 
5. Wahlen 

a. Vorstand 
b. Rechnungsrevisoren 

6. Präsentation geplantes Jahresprogramm 2024 
7. Anträge 
8. Verschiedenes 

 

1. Begrüssung 
Der Präsident begrüsst die Anwesenden und verweist auf die frist- und formgerecht zuge-
stellten Traktanden. Er stellt den Ablauf vor.  
 

a. Wahl der Stimmenzählenden 
Als Stimmenzähler:in wird Katrin Meister mit Applaus gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 

b. Genehmigung Protokoll HV 2023 
Das Protokoll der HV 2023 der SP Lyss-Busswil wird mit Applaus genehmigt und ver-
dankt. 
 

2. Jahresberichte 
Mit der Einladung zur HV wurden die Jahresberichte des Präsidiums, der Fraktion und des 
Gemeinderats per Mail und vereinzelt per Post verschickt. Die Jahresberichte wurden zur 
Kenntnisgenommen und werden einstimmig genehmigt sowie mit Applaus verdankt. 
 

2. Protokoll der HV 2024 
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3. Finanzen 
Michael Rychen übergibt das Wort an Jacqueline Fahrni.  
 

a. Rechnung 2023, Revisorenbericht 
Jacqueline Fahrni stellt die Jahresrechnung 2023 vor. Im Jahr 2023 wurden nunmehr auch 
die Spenden im Rahmen des freiwilligen Engagements verbucht. Deshalb sei die Bilanz ins-
gesamt zwar gewachsen, aber die Buchungen seien im Ergebnis nicht erfolgsrelevant. Sie 
erklärt die wichtigsten Positionen der Bilanz und Erfolgsrechnung und geht dabei auf die Dif-
ferenzen der Jahresrechnung 2023 zum Budget 2023 ein. Das Jahr 2023 konnte mit einem 
Gewinn abgeschlossen werden.  

 
Walter Liniger und Therese Bühler als Revisor:innen stellen den Revisionsbericht vor. Sie 
empfehlen die Jahresrechnung zur Genehmigung. Gleichzeitig empfehlen sie, die Decharge 
zu erteilen.  
 
Die Jahresrechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig genehmigt.  
Die Decharge wird ebenfalls einstimmig erteilt.  
 

b. Budget 2024 
Jacqueline Fahrni stellt das Budget vor. Dabei verweist sie auf Anträge, die im Vorfeld zur 
Hauptversammlung gestellt worden seien. Diese seien im heute präsentierten Budget 2024 
berücksichtigt worden. Insbesondere für die politischen Aktivitäten in Bezug auf die Wahlen 
sei das Budget erhöht worden. Unter Kommunikation und Druck sei das Budget ebenfalls er-
höht worden auf Wunsch aus dem Mitgliederkreis. Budgetiert sei ein (kleiner) Gewinn. Im 
Weiteren wird auf die zugestellten Unterlagen verwiesen. 
 
Hanspeter Wyder stellt eine Frage zum Budget bzw. auch zum gestellten Antrag betreffend 
Kommunikation, Druck und politische Aktivitäten: Es gehe darum, im wichtigen Jahr 2024 für 
mehr Materialien für KK-Initiative und PK-Referendum zu erhalten. Sei das definitiv berück-
sichtigt? Bzw. wie weit würde das konkret reichen? 
Jacqueline Fahrni antwortet, dass das bisherige Material (T-Shirt, Regenschirme, etc.) be-
reits berücksichtigt sei. Die Verteilung für die politischen Kampagnen und Abstimmungen sei 
bis anhin das Problem bzw. das freiwillige Engagement. Die Budgetposten politische Aktivi-
täten, Wahlen und öffentliche Anlässe seien in diesem Zusammengang erhöht worden.  
 
In einer Übersicht fasst Jacqueline Fahrni nochmals alle Änderungen zusammen des heute 
vorgestellten Budget im Unterschied zum Budget im Vorversand.  
 
Katrin Meister fragt, ob das SP-Wahlmaterial als Kosten in Rechnung gestellt werde. Jacque-
line Fahrni und Stefan Bütikofer antworten, dass bis zu bestimmten Limiten z.B. 1'000 Wahl-
zeitungen, kostenlos und danach kostenpflichtig bestellt werden könne.  
 
Die Antworten werden zur Kenntnis genommen und verdankt. 
 
Das Budget wird einstimmig mit Applaus genehmigt und verdankt.  
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4. Ehrungen 
Der Präsident übergibt das Wort an Catherine Steffe. Zusammengefasst erklärt sie, dass die 
SP Lyss-Busswil aus 82 Mitgliedern bestehe (mit einer verjüngten Mitgliederbasis). Die an-
wesenden Neumitglieder Patrick Gilgen und Johanna Gilgen stellen kurz vor. Sie werden mit 
Applaus zu begrüsst. 
 
Cathrine Steffe nimmt die Ehrungen vor, welche mit Applaus zur Kenntnis genommen wer-
den:  

• 10 Jahre: Lukas Ruggli 
• 20 Jahre: Simon Bauder 
• 30 Jahre: Anita Brunner Lüdi und Jacqueline Fahrni 

 
Mit einer Schweigeminute wird Antoinette Otz Friedli (1956 – 2023) gedacht.  
 
Zur Vision der SP Lyss-Busswil hält Catherine Steffe eingehend fest, dass Mitgefühl für un-
seren politischen Werte und unsere Verantwortung Basis für die Zukunft seien. Das berück-
sichtige die Vision. Folgende konkreten Zielsetzungen werden vorgestellt:  

• Langfristig will die SP Lyss-Busswil das Gemeindepräsidium stellen. 
• Mittelfristig will die SP Lyss-Busswil 2 Sitze im GR und Liste 1 bei den Wahlen. 
• Kurzfristig will die SP Lyss-Busswil jemanden im Vorstand aus Busswil. Auch Perso-

nen aus Lyss sind eingeladen, sich für Vorstandsarbeit zu melden. Für die Fach-
gruppe Energiestadt sowie für die Kommission Sicherheit und Liegenschaft sind 
ebenfalls Nachfolger:innen gesucht. Dazu kommen Herausforderungen bei der Zu-
stellungen von politischen Materialien. Die Verteilkreise werden aufgezeigt. Pro Ver-
teilkreise werden 2 Personen benötigt. Freiwillige können sich heute auf der Liste ein-
tragen.  
Pensionierte Gewerkschaftsmitglieder sollen angeschrieben werden, regt Hanspeter 
Wyder an. Er und Nick Vieille stellen sich zur Verfügung, die Kontaktdaten zu organi-
sieren.  

• Bis nach den Gemeindewahlen 2025 will die SP Lyss-Busswil wieder 100 Mitglieder 
haben.  

 
Für sein jahrelanges Engagement wird Hans Ueli Bühler vom Vorstand verdankt. Er tritt, wie 
bereits kommuniziert, als Vorstandsmitglied zurück.  
 
Jacqueline Fahrni verlässt die Mitgliederversammlung aufgrund einer Terminkollision. 

5. Wahlen 
Michael Rychen stellt den Ablauf der Wahlen vor. Er weist daraufhin, dass im Moment der 
Busswiler:innen-Sitz vakant sei. Im Vorfeld sei der Vorstand bemüht gewesen, eine Nachfol-
gelösung zu finden, bisher aber leider erfolglos. Niemand der Anwesenden meldet sich spon-
tan auf Nachfrage.  

a. Vorstand 
Zur Wahl stehen: 

• Präsident: Michael Rychen 
• Vizepräsidentin: Oriana Pardini 
• Sekretärin und Mitgliederverwalterin: Cathrine Steffe 
• Kassierin: Jacqueline Fahrni 
• Vorstandsmitglied Busswil: Vakant (Kandidaturen erwünscht) 
• Vorstandsmitglied: Lukas Ruggli 
• Vorstandsmitglied: Rolf Marti 
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• Vorstandsmitglied: Stefan Bütikofer 
 
Der Vorstand wird in globo mit Applaus gewählt und verdankt. Die Gewählten erklären 
die Annahme der Wahl.  
 

b. Rechnungsrevisoren 
Zur Wahl als Revisor:innen stellen sich Walter Liniger und Markus Bütikofer. Beide wer-
den gewählt mit Applaus und erklären die Annahme der Wahl.  
 

6. Präsentation geplantes Jahresprogramm 2024 
Oriana Pardini stellt das Jahresprogramm vor. Die Einladung für den SP-Stamm erfolge je-
weils eine Woche im Voraus per E-Mail. Dasselbe gelte auch für die übrigen erwähnten An-
lässe. 
 

7. Anträge 
Als Vorbemerkung wird festgehalten, dass Anträge bei der SP Lyss-Busswil, anders als bei 
der Sektion Bern oder SP Schweiz, auch innert kürzerer Frist gestellt werden können.  
 

a. Antrag Vorstand 
Der Antrag des Vorstandes betreffend Mandat zur Ernennung Wahlkampfleitung Wah-
len 2025 wird einstimmig genehmigt.  
 

b. Antrag Hanspeter Wyder 
Hanspeter Wyder erklärt, dass sein Antrag betreffend ausreichendem Abstimmungsmaterial 
in Zusammenhang mit der Diskussion und der Änderungen des Budgets bereits behandelt 
und damit erledigt worden sei. 
 

c. Antrag Erich Lüdi 
Erich Lüdi stellt den Antrag kurz vor. Zusammengefasst geht es darum, dass die SP Lyss-
Busswil eine Arbeitsgruppe Klima und Energie schaffe. Die Arbeitsgruppe stehe allen inte-
ressierten Mitgliedern der Sektion offen, konstituiere und organisiere sich selbstständig. Im 
Weiteren berate die Arbeitsgruppe die Fraktion, die Kommissionsmitglieder und den Vor-
stand in Energie- und Klimafragen. 
 
Katrin, Oriana, Simon Bauder sowie Erich Lüdi würden sich als Mitglieder der neuen Arbeits-
gruppe Energie und Klima zur Verfügung stellen. Neue, weitere Mitglieder seien herzlich will-
kommen und könnten sich melden.  
 
Die themenbasierte Arbeitsgruppe der SP Lyss-Busswil könnte sich mit anderen austau-
schen (kantonal und schweizweit).  
 
Wortmeldungen zum Antrag:  

• Nick Vieille hält fest, dass als politisches Instrument das Postulat zur Verfügung 
stehe, um Auskünfte über die Evolon AG zu erhalten. Die Evolon AG sei als Energie-
unternehmen für die Versorgung der Gemeinde Lyss, Busswil, Aarberg, Suberg und 
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Worben zuständig. Das Reglement dazu könne mit einer Motion geändert werden, 
was parallel dazu auch in den anderen Gemeinden möglich sei.  

• Michael Rychen weist nochmals daraufhin, dass die Gemeinde das «Tafelsilber» bei 
der Gründung der Evolon AG behalten habe.  

 
Der Antrag wurde einstimmig genehmigt und verdankt.  
 

8. Verschiedenes 
Michael Rychen erkundigt sich nach Wortmeldungen.  

• Hans Ammeter meldet sich: Es gehe um eine Sitzung zur Halle in Busswil zum 
Thema Sicherheit. Man könne nichts machen, aber trotzdem sei Folgendes festge-
halten: Die Halle in Busswil sei ausgelegt für Feste (200 Personen) und Sport (50 
Personen). In der Folge würden sich Vereine oft der Frage gegenüber sehen, welche 
Lokalität passend sei. Mit einer Beschränkung der Personenzahl sei automatisch ein 
erhöhter Aufwand in der Planung sowie in der Durchführung von Veranstaltungen an-
gefallen. Darauf solle geachtet werden. 

• Katrin Meister verdankt den Vorstand für seine Arbeit.  
• Simon Bauder informiert zum Stand des Projekts Energiestadt Gold, dass in den 

nächsten Jahren durchaus in den Kommissionen oder anderen Plattformen etwas be-
wirkt werden könne. Beispielsweise sei die Neugestaltung des Friedhofs aktuell.  

Keine weiteren Wortmeldungen.  
 
Die Hauptversammlung wird geschlossen um 20.10 Uhr.  
Im informellen Teil stellen sich im Anschluss die Vereine Kulturgarten, vertreten durch Katrin 
Meister, sowie der Natur- und Vogelschutzverein Lyss, vertreten durch Heinz Garo, vor und 
erklären, wo sie die SP Lyss-Busswil unterstützen könnte.  
 
 
Für die Versammlung   Für das Protokoll 
sig.       sig. 
Michael Rychen   Simon Graf 
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3a Finanzielle Situation 
 
Durch Mitgliederbeiträge und Mandatssteuer wurde 2024 CHF 
1'285.50 mehr eingenommen als  
budgetiert. Die Mitgliederbeiträge wurden neu hauptsächlich per E-
Mail versandt, es fanden weniger  
politische Aktivitäten statt und das Verteilen der Abstimmungszeitung 
wurde neu organisiert. Dadurch  
konnte beim Aufwand CHF 1'740.10 eingespart werden. 
 

Die SP Lyss-Busswil hat im Jahr 2024 einen Gewinn von CHF 4673.50 (budgetiert CHF 
1'245.00) erwirtschaftet. 
 

 
 
 
Jacqueline Fahrni    
Kassierin 
 
Die Jahresrechnung wurde am 6. Februar von den Revisoren geprüft und als richtig befun-
den. 
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3b Budget 2025 
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4. Mitglieder 
 
Die SP Sektion Lyss-Busswil ist mit 84 Mitgliedern seit der letzten 
Hauptversammlung stabil geblieben. Wir konnten sechs Neueintritte 
verzeichnen.  
Drei der neuen Mitglieder haben sind tatsächlich neu und haben sich 
entschieden sich politisch zu positionieren. Drei weitere sind durch 
einen Sektions- oder Typenwechsel zur Sektion dazugestossen. 
Die Austritte wurden vorwiegend altershalber begründet. 
 
 

Cathrine Steffe 
Sektretärin  
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5. Politische Vertretungen 2024 
 
Grosser Gemeinderat: 
 

• Katrin Meister, seit 2010 
• Hans Ulrich Bühler, seit 2012 
• Nitharshini Ratnasingam, seit 2017 
• Alexander Weber, seit 2019 
• Oriana Pardini, seit 2019 
• Therese Bühler, seit 2022 
• Michael Rychen, seit 2022 
• Cathrine Steffe, seit 2023 
• Nicolas Vielle, seit 2023 
• Simon Bauder, seit 2024 
• Nikolas Egloff, seit 2023 

 
Gemeinderat: 

 
• Stefan Bütikofer, seit 2018  

 
 
Grosser Rat Kanton Bern:  
 

• Margret Junker Burkhard, seit 2014 
• Stefan Bütikofer, seit 2018 
• Oriana Pardini, seit 2024 

 

 
Parlamentskommissionen 
 
Kommission Anzahl Sitze Vertretung SP 
Präsidiales und Finanzen 1 Oriana Pardini 
Bau und Planung 1 Katrin Meister 

Bildung und Kultur 2 Nitharshini Ratnasingam 
Nikolas Egloff 

Sicherheit, Liegenschaften und Sport 2 Hans-Ulrich Bühler 
Alex Weber 

Soziales und Gesellschaft 1 Michael Rychen 
   
Ständige Kommissionen (mit Entscheidungsbefugnis) 
 
Kommission Anzahl Sitze Vertretung SP 

Abstimmungen und Wahlen 2 Rolf Marti 
Michael Rychen 

Bau und Planung 2 Christian Kräuchi 
Fabian Stähli 

Bildung 2 Savas Aydin 
Nicolas Vielli 

Kultur 2 Marzia Lardi Beti 
Nisanthan Ratnasingam 

Sicherheit und Liegenschaften 1 Patrick Gilgen 

Soziales 2 Stefan Bütikofer (vaw) 
Fabian Küng 

   
Ständige Kommissionen (ohne Entscheidungsbefugnis)  
 
Kommission Anzahl Sitze Vertretung SP 
Spezialkommission «Gold» 1 Simon Bauder 
Sport und Freizeit 1 Hans Ammeter 
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6. Jahresprogramm 2025 

Januar  6.1. MI Dreikönigsaktion (W) 
 16.1. DO Vorstand  
 23.1. DO SP-Stamm mit Podiumsgespräch und Apero 
Februar  9.2. SO Eidg. Abstimmung Umweltverantwortungsinitiative 
 18.02 DI Kick-Off Wahlen 
 22.2. SA SP Schweiz Parteitag Brig 
 24.2 MO GGR Sitzung  
März 4.3. DI Vorstand 
 14.3. FR HV  
 26.3. MI Kantonaler Parteitag Bern 19.00h 
April  3.- 6.4. DO/SO Lysspo 
 24.4. DO Vorstand 
Mai  1.5. MI 1. Mai Aktion  
 12.5. MO GGR 
 18.5. DO Eidg. Abstimmung blanko Abstimmungstermine Kalender 
 22.5. DO SP-Stamm 
Juni  3.6. Di Vorstand 
 20.6. FR Stamm Lyssbach  
 23.6. MO GGR Sitzung 
 28.6. SA Kantonaler Parteitag Zollikofen 10.00h 
August Wahlen 21.8 DO Vorstand  
 27.8. MI Kantonaler Parteitag Bern in Reserve 

 28.8. DO SP-Stamm (NachBar) 
September Wahlen  FR Busswiler Höck  
 06.09 SA Märit Wahlkampf  
 10.09 MI Bundeshaus-Ausflug 14:00h 
 11.09. DO Vorstand 
 15.09. MO GGR 
 20.09. SA Clean-up Day,9.00h mit Mittagessen ganzer Tag präsent 
 28.09. SO Wahlsonntag Gemeindewahlen 
Oktober  17.10. FR Jahrgangsfeier 
 23.10. DO Vorstand 
 25.10 SA SP Schweiz Parteitag Sursee 
 29.10. MI Kantonaler Parteitag Bern 19.00h 
November  3.11. MO GGR 
 14.11. FR Parteiversammlung 
 28.11. FR SP-Träff am Stärnenmärit  
 30.11. SO Eidg. Abstimmung blanko Abstimmungstermine Kalender 
Dezember  4.12. DO SP Vorstand 
 8.12. MO GGR 
 11.12. DO SP Fondue-Stamm 
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